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Aos vinte e sete dias do mês de junho de dois mil e treze realizou-se no 1 

auditório Paulo Freire, no Centro Administrativo Fernando Ferrari, reunião 2 

ordinária do Fórum Estadual Permanente de Apoio à Formação Docente. A 3 

reunião teve início às treze horas e trinta minutos com a presença das 4 

Assessoras da Coordenação de Gestão Escolar Daniela Bürgie e Alessandra 5 

Garcia Berbigier, além de representantes das Instituições de Ensino Superior 6 

e demais órgãos integrantes do Fórum; são eles: Margareth Fadanelli 7 

Simonato (IPA), Juraciara Peixoto (IFRS), Luis Otoni Ribeiro (IFSul-Rio-8 

Grandense), Maria Cecília Fischer (Unisinos), Helena Sardagna (UERGS), 9 

Maria Lourdes Hartmann (UNICRUZ), Nadir Helfer (UNISC), Luciana 10 

Carvalho Fernandes (UNIVATES), Maria Célia Rosseto (UPF), Glênio 11 

Cabral (URI), Diana Paula Salomão de Freitas (UNIPAMPA), Vânia Herédia 12 

(UCS), Enoema Wilbert (UCS), Silvana M. B. Zasso (FURG), Regina Maria 13 

Melo (UFSM), José Luis de Moura Filho (UFSM), Cátia Regina Pereira 14 

(UNDIME-RS), Ezequiel Megiato (UcPel), Silvestre Novak (UFRGS).  A 15 

reunião foi aberta pelas assessoras da SEDUC que justificaram a ausência do 16 

Diretor Silvio, coordenador do Fórum no Estado. A pauta do dia foi apresentada 17 

pela Assessora Daniela. Houve sugestão para alteração da pauta, excluindo o 18 

trabalho pelas Comissões, excepcionalmente, a fim de realizar a 19 

sistematização coletiva da última minuta de regimento, compartilhada, por e-20 

mail, anteriormente. A proposta de alteração foi aceita, tendo a professora 21 

Nadir como coordenadora do trabalho de revisão e finalização do texto do 22 

Regimento. Houve algumas sugestões para melhoria e esclarecimento do 23 

exposto nos diferentes artigos e incisos construídos pelos participantes do 24 

Fórum, ao longo dos últimos meses. Após a finalização da revisão com as 25 

alterações sugeridas, foi solicitada nova leitura, individual, pelos representantes 26 

das Universidades. Ainda em tempo, professora da Unicruz sugeriu retomada 27 

do Artigo primeiro para revisão dos objetivos do Fórum. Foi discutida a Portaria 28 

número 146 (cento e quarente a seis) de vinte e três de julho de dois mil e 29 

nove. Neste sentido, Diana propôs a reorganização do texto do Artigo indicado. 30 

Foi acordado que haverá nova revisão textual da Minuta do Regimento, pela 31 

SEDUC, para posterior compartilhamento entre os integrantes. No segundo 32 

momento, dando sequência ao trabalho em plenária, foi sugerido que o grupo 33 

socializasse a respeito da participação no Segundo Encontro Nacional do 34 

PARFOR, realizado no período de cinco a sete de junho do corrente ano. 35 

Integrantes da UFSM relataram que o encontro foi muito significativo, 36 

especialmente a troca de experiências, mostrando as possibilidades de 37 

ampliação no uso do Programa. Destacaram que o evento provocou a “vontade 38 

de trabalhar pelas Universidades”, porém manifestaram sobre a dificuldade em 39 

criar turmas e cursos. Informaram que houve a constituição de um comitê 40 

gestor, inclusive com a participação de integrantes da 8ª (oitava) 41 

Coordenadoria Regional de Educação, a fim de discutir estratégias para 42 

superar a dificuldade exposta. Professor Glênio registrou a necessidade de ir à 43 

busca de cursistas e exemplificou relatando uma experiência positiva realizada 44 

em Frederico Westphalen. Professora Nadir também fez suas considerações 45 

sobre o encontro, onde foi possível esclarecer três das ansiedades que 46 
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rondavam a Universidade de Santa Cruz, especialmente o entendimento de 47 

que a oferta de 2ª (segunda) licenciatura seria algo bastante difícil, tendo em 48 

vista, inclusive, o relato de uma Universidade Pública. Neste sentido a 49 

Universidade a qual representa encaminhou uma consulta ao Conselho de 50 

Educação e a compartilhou com a Capes. Nadir teve retorno de Izabel (Capes) 51 

informando sobre uma reunião com o Conselho, em três de julho, onde levará a 52 

discussão como pauta do encontro. O grupo solicitou o compartilhamento da 53 

consulta e respostas obtidas. Também foi encaminhado que o Fórum, na 54 

condição de instituição, faça encaminhamento formalizando o pedido de 55 

esclarecimentos sobre o tema em questão – Segunda licenciatura. Na 56 

sequência representante da UFRGS socializou sobre a inserção de novos 57 

cursos a partir da demanda para segundo semestre de dois mil e quatorze, na 58 

Plataforma Freire. Representante da FURG manifestou-se contrária à fala da 59 

palestrante Guiomar Namo de Mello, onde afirma que as “Universidades não 60 

estariam cumprindo com seu papel na formação de professores”, embora 61 

reconheça o evento como positivo, haja visto possibilidade de leitura da 62 

situação nacional, com as dificuldades compartilhadas, especialmente sobre a 63 

falta de demandas informadas pelas Secretarias. Maria Lourdes ressalta sobre 64 

a importância da pauta apresentada pela CAPES, acerca do 65 

pagamento/financiamento de bolsas para todos os cursistas do Parfor. Neste 66 

momento a senhora Kátia, representante da Undime, esclareceu sobre 67 

necessidade de sua saída antecipada, antes de relatar sobre a dificuldade das 68 

secretarias municipais no acesso e uso ao sistema do Programa. Daniela 69 

abordou sobre a importância do regime de colaboração, onde todas as 70 

representações devem cumprir suas funções, sem necessidade de 71 

chamamento através de ofícios, como exemplo. Antes de retirar-se, foi 72 

solicitado que Kátia leve como solicitação à Unidme - RS, as dificuldades 73 

encontradas, pelas IES e IPES, para articular-se com as cidades, nas questões 74 

que envolvem a viabilização do programa PARFOR, deste a demanda até os 75 

casos de cursistas efetivos, destas redes. Dando sequência em sua fala a 76 

professora da Unicruz fez menção ao fato da Universidade possuir vinte 77 

bolsistas do PIBID, após esclarecimentos junto a Capes, acerca desta 78 

possibilidade, retomando o exposto por Antônio Novoa: “é preciso pesquisar 79 

mais as escolas”. Assessoras da Seduc expuseram sobre as discussões 80 

realizadas nas salas temáticas, as possibilidades e fragilidades do Programa, 81 

além da importância da participação de alunos/cursistas durante o evento. Na 82 

sequência Alessandra fez esclarecimentos sobre o calendário Parfor, expondo 83 

que o momento atual é de inserção da demanda, pelas Secretarias. UFGRS 84 

manifestou sobre a possibilidade de divulgação na mídia, acerca desta 85 

responsabilidade e prazos. Também foi sugerido que o Fórum encaminhasse 86 

ofício às instituições representadas, incentivando articulação destas, nas suas 87 

regiões.  Dando continuidade Alessandra fez esclarecimentos sobre o Plano de 88 

Formação Continuada, divulgando as informações recebidas do MEC, que 89 

aponta o período de oferta, pelas IPES. Professor da UFRGS manifestou sobre 90 

a dificuldade no uso do sistema, mesmo após a divulgação do manual. Alertou 91 

que os entraves iniciam no cadastro. O mesmo sugeriu que as Universidades 92 
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tenham um fluxo contínuo para ofertar cursos no Simec, levando em 93 

consideração as especificidades da demanda o do trabalho, já conhecido, 94 

pelas Instituições. Esta sugestão foi apoiada pelas demais Universidades 95 

públicas que estavam presentes. Abordou sobre a importância de apenas uma 96 

instituição (Fórum ou Universidade) emitir parecer/feedback sobre uso e 97 

melhorias dos programas, evitando sobreposição de ideias. Nos 98 

encaminhamentos finais Daniela informou sobre a necessidade de adiamento 99 

da apresentação do PDE-Interativo e suas possibilidades como ferramenta de 100 

gestão escolar, tendo em vista o adiantado da hora. A pedido do Coordenador 101 

do Fórum e Diretor do Departamento Pedagógico da Secretaria Estadual de 102 

Educação, professor Silvio Rocha, as assessoras fizeram o convite formal para 103 

participação no Seminário Internacional promovido pela SEDUC-RS, nos dias 104 

dezoito e dezenove de julho. Foi acordado que as vagas serão específicas para 105 

os representantes das Instituições, que deverão encaminhar os dados, 106 

conforme e-mail que deverá ser socializado. Finalmente o grupo decidiu pela 107 

aprovação e considerações das atas das reuniões e Regimento, através de e-108 

mail, tendo em vista calendário das reuniões do Fórum. A reunião foi encerrada 109 

pelas assessoras que coordenaram a reunião. Nada mais havendo a constar a 110 

presente ata é encerrada. 111 


